

<p>令和3年度</p> <p>9月号</p>	<h1>久松だより</h1>	 No.718  03(3661)6016
	<p>中央区立久松小学校 校長 植村 洋司</p> <p><a href="http://www.chuo-tky.ed.jp/~hisamatu-es/">http://www.chuo-tky.ed.jp/~hisamatu-es/</a></p>	

2学期のスタート！  
 これまで以上に感染防止対策を徹底し 充実した一日一日を  
 校長 植村 洋司

本日から2学期のスタート。始業式には、元気な子どもたちの姿が戻ってきました。元気な顔で登校してくれたことをうれしく思います。

今年の夏休みは、東京オリンピック・パラリンピックを家で見て過ごされた御家庭も多いかと思います。アスリートが力いっぱい競技や演技をする姿から、胸熱くなる場面もたくさんありました。勝ち負けでなく、苦しい練習や様々な苦難を乗り越えてきた姿は、子どもたちの夢や希望、憧れにつながったのではないのでしょうか。



さて、今年の2学期は、急増する新型コロナウイルス感染症の対策をした上で、例年とは違う形での行事となります。運動会は「体育学習発表会」として、新しい形での実施となります。学年ごとの入れ替え制で、当該学年の保護者のみの参観とし、子どもたち一人一人の力いっぱいの姿を見ていただければ幸いです。なお、例年運動会で実施してきたブラスバンドの演奏ですが、今後改めて日程を調整し発表の場をもつ予定です。また、2学期は、各学年の校外学習や遠足、5年生は臨海学校の代替行事もあります。6年生は1泊2日の西湖移動教室も予定しています。12月には本校の研究発表会を予定しています。ただし、今後の感染状況によって、変更が生じることもあり見通しがもてないことが、今一番の課題です。

感染状況によって、様々考えていかなければならないこともあります。今できることを考え、学校行事や日々の教育活動の中で、子どもたち自身が力を発揮できるように考えていきたいと思えます。一人一人自分のめあてをしっかりともち、一日一日、一時間一時間を大切に充実した2学期にしていきましょう。

2学期も、感染対策を改めて徹底し、教職員一同久松の子どもたちの命を守り、心を支えてまいります。より一層保護者・地域の皆様には、引き続き本校の教育活動への御理解・御協力をどうぞよろしくお願いいたします。

#### <新型コロナウイルス感染症対策に係る当面の対応>※9月1日現在

新型コロナウイルス感染症について、緊急事態宣言が延長になりました。国や都の動向を踏まえつつ、中央区教育委員会の方針に基づき、学校として細心の注意を払い、子どもたちの命を守り、心を支えていけるよう力を尽くしてまいります。引き続き、御理解・御協力の程どうぞよろしくお願いいたします。なお当面の対応については、以下の通りです。

- ①中止の行事は行事予定のところを御覧ください。
- ②水泳に関しては、区の方針により全校中止となりました。
- ③9月7日(火) 9日(木) 10日(金)に予定している保護者会はZOOMのみのオンラインで行います。時程については、別途配布のプリントを御覧ください。
- ④夏休みの作品展は、保護者会終了後、各学年の様子を動画で配信いたします。また、11日(土)に時間を分けて、学校で御覧いただけるようにいたします。詳細は後日配布のプリントを御覧ください。

※その他詳しい予定につきましては、各学年の学年だよりなどを御覧ください。

◆緊急事態宣言発令中、今まで以上に、感染対策の徹底、特に「手洗い・うがい、マスクの着用、人との距離、換気」の徹底をしております。御家庭での過ごし方についても、十分御配慮いただきますよう、どうぞよろしくお願いいたします。

#### 【校医の先生が代わります】

眼科の中島信子先生には42年の長い間本校のために御尽力いただきました。誠にありがとうございました。新しい眼科の校医は、濱 由起子(はま ゆきこ)先生です。何卒よろしくお願いいたします。

## 校内研究について

本校では、中央区教育委員会より令和2・3年度研究奨励校の指定を受け、研究主題を「豊かな心と健やかな体の育成～教育活動の質の向上を図るカリキュラム・マネジメントの充実～」とし、12月10日（金）に開催される研究発表会に向けて、校内研究を進めています。久松小学校では「自ら課題をもち、多様な価値観をもつ人と協力・協働して追究する子」を育てたいと考えています。学習指導要領に示されている3つの資質・能力を本校では、

- 1 「知識・技能」で育成したい力を、
  - ①生きて働く知識・技能を習得する力
- 2 「思考力・判断力・表現力」等で育成したい力を、
  - ②情報を比較・分類・関連付け・理由付けをしながら自分の考えを広げ、深める力
  - ③多様な考えを生かしながら、根拠をもって考え、創造する力
- 3 「学びに向かう力・人間性等」で育成したい力を、
  - ④学んだことを生かして、自ら課題を見つけて解決しようとする力
  - ⑤互いの違いやよさ、個性を認め、協働してよりよいものを求めようとする力

という5つの力として設定しました。その上で、カリキュラム・マネジメントの充実と、一人一人の主体的・対話的で深い学びの保障を目指した授業改善の2つの視点を考えながら、日々の授業を行っています。全教科・領域を通して、久松小学校の児童に新しい時代に必要な資質・能力が育成できる教育活動が行えるよう教職員一同努力してまいります。（中原）

## 国際教育 〈外国語、外国語活動〉

本校では国際教育の一環として、英語活動を行っています。

今年度は、1、2年生はグレース先生と担任、3年生以上はヒロ先生と英語専科とで、外国語の授業を進めています。

低学年では、英語の歌を聞いて歌ったり、あいさつの言葉やものの名前、簡単な表現を学習したりしています。中学年では、低学年の学習を振り返りながら、「聞くこと」「話すこと」を中心にペアでやりとりしたり、グループや全体でゲームをしたりしています。高学年になると、これまでの学習を生かしながら、テーマに合った自分の思いや考え、また調べたことなどをグループや全体の前で発表したり、やりとりしたりしています。また文字を「読むこと」「書くこと」も加え、中学校への接続も意識して進めています。どの活動も「聞いてみよう！話してみよう！通じるって楽しい！」と、英語を使って進んでコミュニケーションを図ろうとする態度を養っていきます。

学習したことを積極的に使ってみたいと思えるように、担任の先生やALTの先生とも協力して、学習内容を充実させていきたいと思えます。（菅野）

## 通知表について

学校での学習の状況や生活の様子などを、より具体的に対話を通して伝えることができるよう、通知表は、前期10月と後期3月の2回に分けてお渡しすることにし、その中間に、個人面談を2回（7月、12月）行っております。より多くの機会に学校や御家庭での児童の様子をお互いに共有させていただけたらと思います。

前期の通知表は、10月29日（金）に担任から児童にお渡しします。児童は、緊急事態宣言の期間が長く、通常通りの学習が難しい中でも、新型コロナウイルス感染症防止の対策をしながら、学習面でも生活面でも前向きに参加し、努力を積み重ねてきました。児童の成長や今後の課題や目標について、通知表をきっかけにお話いただけたらと思います。なお、通知表の返却は11月4日（木）となります。御協力よろしくお願ひいたします。（支倉）

## ○ 学年だより ○

### 〈2年〉2学期を迎えて

元気いっばいの声が教室や廊下に響き渡り、今日から2学期が始まりました。夏休み中は、御家族で過ごす時間を楽しんだり、家の手伝いをしたり、長い休みだからこそできることに取り組んだりするなど、昨年とは違った夏休みの過ごし方をされたことと思います。子どもたちから夏休みのいろいろな話を聞くのが楽しみです。

1学期は、柏学園に行って自然を感じたり、身近なものから動くおもちゃを試行錯誤しながら作ったり、水泳学習を通して水遊びを楽しんだりしました。2学期も引き続き新型コロナウイルス感染症の予防などに十分配慮しながら、日常の生活や学習を大切に、体験的な学習や行事を通してたくさんのことを学んだり、身に付けたりしていきます。一人一人が意欲的に取り組み、子ども自身が達成感を味わえるようにしっかり準備し、指導してまいります。御家庭では、「早寝・早起き・朝ごはん」を軸に生活リズムを整えていただくなど、体調管理に御留意いただきますよう、引き続き御協力のほど、よろしくお願いいたします。(森田)



### 〈3年〉実りのある2学期に

42日間の夏休みが終わり、今日から2学期が始まりました。初めてのクラス替えもあり、緊張した中で学校生活を頑張った分、夏休みはゆっくり過ごせたことと思います。どんな夏休みを過ごしたのか聞かせてもらうことを、担任一同楽しみにしております。

3年生となり、理科や社会、総合的な学習の時間(わくわく)など、新しい学習が始まりました。理科では、どんな結果になるのかドキドキしながら実験したり、社会では、スーパーマーケットにはどんな工夫があるのかを予想して調べたりしました。総合的な学習の時間では、けがを減らすために自分たちで何ができるのか考え、実行してきました。

2学期も、新型コロナウイルス感染症や熱中症の予防に十分配慮して、実りあるものとなるようにしていきたいと思います。学習面では、「分かった。おもしろかった。次はこうしてみたいな。」と、誰もが意欲的に取り組み達成感を味わえるよう、計画し指導していきます。また、様々な行事を通して、心も体も成長したなど思えるよう、子どもたちと一緒に頑張っていきます。保護者の皆様や地域の皆様には、引き続き御協力のほどよろしくお願いいたします。(相澤)



### 〈6年〉充実した最高学年を

いよいよ2学期がスタートしました。小学校生活最後の長い休みを、それぞれが思い描いたよう充実して過ごせたのではないのでしょうか。

1学期は新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、6年生として力を発揮する場がなかなかもてませんでした。朝会の挨拶、校旗の掲揚、委員会・クラブ活動、兄弟姉妹ペアなどで、新しい生活様式を守りつつ自分たちができることは何か、アイデアを出し合い、力を尽くし、最高学年としての役割を果たしてきました。6年生が特によい表情を見せていたのが、1年生のお世話です。ペアの1年生が決まるとますます日常的に1年生のことを気に掛け、優しく声を掛ける姿、1年生のペースに合わせて全力で相手をする姿は「さすが6年生」と、感じずにはられません。「先生、1年生かわいい。」と話す6年生の表情がとても生き生きとしています。

何をしたらよいか自分たちで考え、行動できるこの学年は、2学期も様々な場面で、学校のリーダーとしての役割に喜びを感じ、中心になって活躍したり、下学年を支えたり、主体的に活動していくことと思います。私たち担任も活躍の場を工夫していきます。今学期も御協力のほどよろしくお願いいたします。(大竹)

## 9 月 行 事 予 定

日	曜	朝学習	行 事 予 定	保 健	P T A ・ 区
1	水	式 B	始業式 避難訓練		
2	木	B	給食始	発育測定(6)	宇佐美学園始業式
3	金	読書		発育測定(5)	
4	土				PTA 運営委員会 (オンライン)
5	日				
6	月	朝会	委員会	発育測定(4)	
7	火	B	保護者会(56)⑤14:00 ⑥15:00	発育測定(3)	
8	水	安全	安全指導 支援教室始	発育測定(2)	
9	木	B	保護者会(12)①14:00 ②15:00	発育測定(1)	
10	金	B	保護者会(34)③14:00 ④15:00 終了後にプラス保護者会		
11	土				
12	日		遊び場開放		
13	月	朝会	体育学習発表会時程始		
14	火	B	センター教室(4)1組・2組		
15	水	読書	センター教室(4)3組・4組		
16	木	B			
17	金	読書	校外学習(3)		
18	土				
19	日				
20	月		敬老の日		
21	火	B			
22	水	読書			
23	木		秋分の日		
24	金	読書			
25	土	B	土曜授業日		
26	日		遊び場開放		
27	月	朝会			
28	火	B			
29	水	集会			
30	木	B	西湖移動教室説明会(6)		

※9月1日現在

①延期及び中止の行事

- ・9月1日(水)引き渡し訓練(1・2年対象)  
→11月以降に延期
- ・9月10日(金)14日(火)21日(火)歯科検診(全学年対象)  
→中止
- ・9月25日(土)土曜授業公開(来年度新1年生対象)  
→通常の土曜授業日として、B時程の3時間授業を行います。

②ふれあいタイムやロング放課後遊びは、当面の間見合わせます。

③区借り上げバスによる遠足、校外学習は実施する予定です。

### 10月の主な行事予定

4日(月)衣替え	19日(火)遠足(3年)
6日(水)体育学習発表会リハーサル	21日(木)校外学習(4年)
8日(金)前日準備	25日(月)~26日(火)
9日(土)体育学習発表会	西湖移動教室(6年)
10日(日)体育学習発表会予備日	29日(金)前期通知表配付
11日(月)振替休業日	

\*新型コロナウイルス感染症の状況等により、学校行事が変更になる場合があります。

### 9月の生活目標 ……安全な生活をしよう

2学期が始まりました。42日間の夏休みでしたが、健康で安全に過ごせたでしょうか。休み明けは学校生活のリズムを早く取り戻すことが大切です。「早寝・早起き・朝ごはん」に加えて、体を動かせるときは、元気に遊んでほしいと思います。また、学校でのきまりをもう一度確認して、安全に気を付けて生活していきたいと思います。2学期も感染防止に努めながら、楽しい学校生活が送れるように取り組んでまいります。引き続き保護者の皆様の温かい御支援と毎日の健康観察と検温の御協力をお願いいたします。

(高橋)